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市の財政の現況について

本日は大変貴重な時間

に、これからの市の財政

の概況についてお話しす

る機会を得まして誠に有

難うございます。

58年度新年度予算は3

月定例市議会におきまし

て、3月25日賛成多数で

原案通り決定させて頂き

まして、4月から新年度に入り、新しい予算を施行

する段階となったわけであります。

新聞・テレビ等でご案内の通り、国の財政が危機

的な状態になっており、そのため我々地方自治体の

行政も色々の面で影響を受けており、特に地方交付

税が前年より下廻るということは、かつて無かった

ことで、昨年の国の税収不足と云いますか、歳入欠

陥が影響して公付税が大巾に落ち込む状態になって

おります。

今年度の一般会計予算は184億で、前年比0．7％

の落ち込みで、予算総額も前年度を下廻っておりま

す。特別会計は84億3千万円。企業会計は水道事業

と病院事業で狸立採算の公益事業で79億。総計で

347億4千万円となり、前年比6．5％の伸びとなっ

ております。

一般会計の歳入の中でもっとも大きいウエイトは、

市民の方々から納めて頂く税金で、66億4千万、前

年より2億5千万、率にして4．1％の伸びを見込ん

でおり、これはまだ当市は良い方で、他の市町村、

殊に農村地区では、税金収入が前年度より増収はむ

鶴岡市長　斎　藤　第　六　氏

づかしい状態であるようです。今まで鶴岡の場合、

税収の伸びは例年7～8％位でありましたが、今年

は不況の影響で4％程度がぎりぎりのところで、や

やもすれば、これが多少落ち込むのではないかとの

懸念もあるわけでございます。その次が国からきま

す地方交付税で、33億8千万円。前年度に対して1

億1千万の減少した予算計上を致しております。こ

れは率にして3．2％の減となるわけでございます。

それから国庫支出金、県支出金で、国からの補助金

支出金は前年とほぼ同額と致しましたが、県支出金

は前年度より約2億の増額を見込んでおります。そ

れから市債、即ち色々な事業を行います為の国から

の借入金で、25億4千、前年度より約8億3千程増

え、率にして4．6％の増となっており、これは何故

かと申しますと、中央公民館、視聴覚センターの改

併築等の大型の事業を計画し、国からの起債、補助

を仰がなければ出来ないことで、この他、後程申し

上げますが、今年度は大きな事業を予定しておりま

して、しかも昨年まではこの起債は抑制されており

ましたが、今年は税収は伸びない地方交付税は前年

度を下廻るという状態で、地方自治体もやって行け

ないであろうということで、昨年まで差し止められ

ておりました、財源対策債という特別の国からの借

入金制度が復活したことにより、この機会に今まで

の懸案であった事業は思いきって実行した方が得策

であろうと予算化したわけでございます。

歳出ではどうかと申しますと、この中で一歩大き

な支出は、教育費の37億5千万で、今までにないほ

どの予算となっております。前年度より約8億の増



加となっておりますが、これは先程申し上げました

中央公民館などの大型事業があるわけであります。

それから次に多いのが土木費31億5千万で、これは

環境整備、道路整備などの事業を行うため、今年度

は思いきって計上致しました。3番目に多いのが民

生費で29億8千万、これは社会補償費でありますが

これは前年度は大きな事業があったのが終了致しま

したので、前年度より減っております。その次が総

務費で22億。また、ここで特徴的なのは公債費で、

歳入の方でも公債費がありましたが、これは借入金

の方で、この歳出の公債費は、今まで何年も前から

の国からの借入金を、58年度に返済するもので、12

億7千万。これは学校を建てる、道路を修理する、

橋を架ける、市庁舎を建てるということで、百億、

百数億の借入金を年次返済計画にのっとって積み上

げた金額であり、前年度比約2億返済額が増加して

おりまして、これは今後共毎年2億程度増えていく

計算になり、このことはこれからの財政運営上、余

程気をつけていかないと、財政硬直化という状態に

なり、事業を行う資金が圧迫されることになるわけ

です。

今、鶴岡市でどうしてもやらなければならない事

業は多種ありますが、将来に向ってどうしてもやり

とげなければいけないものと、今すくにではないが

長期的に進めるものとがありますが、この中で、私

としてどうしても実行したいものは、義務教育の学

校の整備で、優先的にやらなければならないと思っ

ております。明治時代の学校がまだ相当残っており

ますので、1年に2校位は建て直したいと考えてお

ります。それをこのまま放置致しますと、新しい学

校と古い学校との格差があまりにも大きすぎるので

あります。

次に消費的経費の中で、人件費は市職員の人件費、

市会議員、教育委員、選挙管理委員、農業委員など

の方々の報酬全ての額で41億6百万。この構成比が

22．3％、前年が21．6％で若干上廻っておりますが、

ベース　アップは国にならって凍結しておりますが

定期昇給だけを見込んでおります。物件費13億は前

年より若干増えており、消費的経費は92億9千万で

全体の50．5％、前年度は92億7千万で、2千万しか

増えておりません。これは相当切りつめた節約予算

となっており、そのかわり投資的経費は、市民の方

方にお返しする分をなるべく大きくしなければいけ

ないと、52億7千万とし、その比率が28．7％。前年

が24．1％で、これだけ確保致した次第です。

投資的経費の重点施策は、

○上郷地区にコミニュテーセンターの新築

0大得寺に保育園の新築

○庄内地区健康管理センタ】の補助金

○新斉部下水路の整備（西部地区）

○総合運動公園の環境整備、緑化整備

○苗津大山線の改良拡復工事

○黄金、加茂小学校の体育館の新設

○栄小学校の設計委託

○中央公民館、視聴覚センターの改併築

○図書館の設計委託

○環境整備事業

○道路の新設、改良事業

などであります。

（会長報告）　中江亮君

○本日は斎藤鶴岡市長さんをゲストとしてお迎えし

ています。後程58年度の市の予算を中心に、市政

についてお話しをお願いすることにしましたので

とくと拝聴をお願いします。

○鹿児島西R．C．久保政治会長さんから、次の様なお

手紙が届いております。

明日はいよいよ4月。鹿児島は春本番となり、

桜も開花期を迎えました。御地は如何でござい

ませうか。

此の度の私共のクラブ創立20周年記念祝典に際

しましては、貴クラブの会長初め会員及び御夫

人には遠路わざわざ御臨席を賜り、加うるに貴

地名産のttササニシキ”並に祝典には多額のお

祝金を頂戴し、誠に有難うございました。

おかげ様で式典並に祝宴を滞りなく、且つ盛大

に終了することが出来ました。

貴クラブの御芳情に対し、会員一同を代表し厚

く御礼を申し上げます。



此の度の御来鹿にはさしたるおもてなしも出来

ず申し訳けなく存じて居りますが、翌25日より

の鹿児島の旅は如何でございましたでせうか。

南国薩摩の片鱗でも味わって戴けましたでせう

か。また機会がございましたら再度御来訪下さ

いますようお願い致します。

今後共姉妹クラブとして友好のおつき合いを末

永く続けて参りたいと思いますので、何卒よろ

しく御指導と御好誼を賜りますようお願い申し

上げます。

末筆ながら、会員の皆様にくれぐれもよろしく

お伝声の程お願い申し上げます。

先づは取り急ぎ御礼申し述べまで。

追伸

故柴山一雄会員に対する貴クラブの御香料は確

かに未亡人にお渡し致しました。

大変喜こぼれ、厚く御礼を申し述べてくれとの

事で御座いました。

（幹事報告）　佐藤元伸君

0ユニセフ　ニュ「ス到着

0（財）日本ユニセフ協会より、ユニセフ・アジァの

子供募金の協力のお願いのパンフレット到着

0地区ロータリーの友委員より

ロータリーの友4月号の紹介が到着

〇第5回クラブ協議会のご案内

日　時　4月12日（火）16：00～

場　所　住よし18：00より懇親会

登録料　3，000円（当日持参）

4月9日まで事務局に連絡願います。

（会員誕阜つ
阿蘇司朗君．飯白祐倍君

小松三雄君．工藤弘道君

中田敏和君．新穂光一郎君

（奥様誕‾‾盲つ

市川芳子様．中江遺子様

笹原郁子様．新穂瑠璃子様

佐藤佐保子様

〔新会員紹介〕

氏　　名　　斎藤　　昭

生年月日　　昭和2年2月7日（56才）

職　　業　　庄内ミ→ト㈱　常務取締役

学　　歴　　山形県立庄内農学校

特　　技　　家畜全国審査委員、教員資格

家　　族　　妻・和　祖母・みよし　長男・元

現住所　　東田川部藤島町渡前

只今ご紹介頂きました斎藤

昭でございます。

ロータリーにつきましては

何も私はわかりませんが、従

来農業協同組合の中で組織の
一員として、現在まで32年間

特に私の場合には畜産技術者

ということで、畜産ひとすじで通してきましたので

こういう会議につきましては、まったくの素人でご

ざいますし、これからは皆様のご指導とど鞭撞’によ

りまして、何かと足手間といにならない形で努力を

して行きたいと考えておりますので、よろしくお願

い申し上げます。

氏　　名　　佐々木　霊　彦

生年月日　　昭和5年11月3日（52才）

職　業　和光幼稚園長・宝蔵寺副住職

学　歴　　山形大学農学部農学科応用動物研究

室．東北大学理学部生物学教室加藤

研究室

現住所　　鶴岡市大字我老林字五里市62番地

只今ご紹介頂きました佐々

木でございます。

いま幼稚園の園長で、鶴岡

市で一番小さな幼稚園を経営

しておりますが、鶴岡市内の

幼稚園では、年々児童数が減

るのにつれて、幼児の数も減

ってきておりますのに、私の処だけは何故か去年か

ら幼児の数が徐々に増えてきまして、皆さんから何

故増えたということを云われます。これは園長の魅

力だと申し上げておりますけれど、そのくらい自信



を持って、これからも幼児教育に取り組んでゆきた

いと思っております。

今後皆さんのお役に立ちますように、皆さんから

のど指導をお願い致したいと存じます。

（ス　マ　イ　ル）

高橋艮士君……この度、病院の第1期増築工事が完

了し、内科を新設して104ベットの病院となり

ました。又私も院長に就任致しましたので、ス

マイルいたします。

（誠にお目出度うございます。益々のど発展と

職業を通しての社会奉仕を）

三井　徹君……ど子息の三井三男氏の東芝アメリカ

社ニュージャージー本社勤務に転務に対して。

（ど子息のご栄転誠にお目出度うございます。

異国でのど活躍を祈念いたします）

早坂重雄君・t…・この度社命にて盛岡支社へ転任する

ことになりました。

酒田大火5ケ月後の昭和52年4月、酒田東クラ

ブに入会して4年、鶴岡クラブ2年間、庄内分

区計6年になりました。鶴岡クラブ2年間、人

情豊かな皆様に支えられて、又ご指導を頂き、

厚く感謝申し上げる次第です。

最後に貴クラブの益々のど発展を祈念してスマ

イルさせて頂きます。有難うございました。

（ビ　ジ　タ　ー）

鶴岡西R．C．　鈴木昭吾君．菅井幹雄君

職　場　紹　介

名　　称　有限会社　石川ボデー製作所

創　　業　　昭和31年5月1日

会社設立　　昭和36年5月1日

代表者　　代表取締役　石川寿男

所在地　　本社工場　鶴岡市宝町19－2

白山工場　鶴岡市白山字村北86－1

資本金　　350万円

事業内容　　自動車鋲金・塗装・ラヂ土－クー修理

従業員数　17名（役員含む）

車はよい技術者にかかると喜びます。

お車の飯金・修理や全塗装のご用命は、最新式の設

設備と信頼できる、技術で最高の仕上りをお約束す

る当工場に是非ご用命下さるようお願い致します。

ローークリ→入門より抜粋

◎クラブ協議会とはどんなものですか？

クラブ内においてロータリーのプログラムを調

整し発展させる為の役員・理事及び委員長の会

合であります。

◎職業奉仕とはどんなことですか？

ロ】∵グリーの職業分類を持っているすべてのロ

ータリアンが、その職業上のあらゆる関係にお

いて、ロータリアンでない人達に奉仕の理想を

分かち与える責務のことをいうのです。

◎「四つのテスト」とは如何なるものですか？

次のような四つの簡単な質問から成る。

すべての人間関係の便利な尺度であります。

1．真実かどうか？

2．みんなに公平か？

3．好意と友情を深めるか？

4．みんなのためになるかどうか？

「四つのテスト」はシカゴのロータリアン、ハ

ーバートJ．テーラ氏が、1933年に、倒産寸前

の会社を救済する方法として創案したものでし

た。非常に効果的な方法であることがわかった

ので、国際ロータリーはこれを職業奉仕のプロ

グラムに取り入れたのであります。

（今週の担当者　松田貞夫）
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